


La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO		Plas.	Cts.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	50	

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

PASTILLAS BALSÁMICO-PECTORALES
I. FREIXAS ROMERA
Brea, Bálsamo Tolú, Saviapino, Terpinol y Eucalipto
12 años de grandioso y creciente éxito



Son el áncora de salvación de cuantos padecen del aparato respiratorio, á ellas han de acudir las personas que sufran de Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados, Irritación de la garganta, pues así lo atestiguan millares de curaciones. Preguntad á un amigo ó conocido sobre los efectos de estas preciosas pastillas, y con toda seguridad le faltarán palabras para ensalzar sus virtudes curativas.

El enfermo que se medica con las **Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera**, nota que respira con muchísima mas facilidad, favoreciéndole de un modo asombroso la expectoración. Las sustancias volátiles que contienen dan mayor vitalidad á los pulmones, matando á los microbios que se anidan en sitios tan escondidos que á toda medicación escapan, pero que sucumben gracias á los principios sumamente sutiles que componen estas pastillas y donde radica su verdadera acción curativa.

Venta al por mayor: **Centro Farmacéutico**, en Farmacias y Droguerías á 1'50 pesetas caja.

PALMA

Al anocheecer de ayer, un carruaje que transitaba por la calle de la Unión atropelló á una niña, á la que derribó produciéndose con la caída una ligera herida en la sien derecha.

Recogida por varios transeúntes fué acompañada á una casa de aquellas inmediaciones, donde fué curada.

En el vapor *Lulio* salió ayer tarde para Marsella el periodista y autor dramático don Juan B. Enseñat.

Ampliando las noticias que dimos referentes á la idea de celebrar regatas internacionales de botes automóviles que trabaja para llevar á la práctica el capitán de Navío don Adolfo Reinoso podemos añadir las siguientes:

Los botes automóviles, caso de realizarse las regatas, saldrán de Sóller el 21 de Junio del año próximo, de 6 á 13 de la noche, para llegar á Sitges en toda la mañana del 22.

Al vencedor de este certamen, que será internacional y al cual han de concurrir cuando menos tres, piensa ofrecerle el premio en metálico de mil francos, más el de Honor que piensa recabar de S. M. el Rey que tan entusiasta es de todos los deportes.

En el vapor *Lulio* que salió ayer tarde para Marsella fueron embarcados unos 400 cerdos, cebados con destino á la última población.

Leemos en los periódicos de Barcelona:

«La Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad, ha recibido una comunicación del ministerio de la Gobernación, participándole haberse resuelto, de conformidad con los deseos de dicha Cámara, el asunto relativo al tendido de un cable telegráfico directo entre Barcelona y Mallorca, asunto por el cual aquella corporación venia interesándose desde tiempo atrás, para evitar los perjuicios que el comercio experimenta con frecuencia á causa de la falta de dicho cable.»

En virtud de la expresada resolución apareció en la *Gaceta* del día 8 del actual el pliego de las condiciones sacando á subasta aquel servicio, para la cual ha señalado la Dirección general de Correos y Telégrafos los plazos más breves posibles.

Se ha reunido la comisión del Congreso que entiende en la proposición de ley formulada por el señor Raventos para modificar el artículo 157 del Código de Comercio, en el sentido de que las sociedades anónimas publiquen sus balances en la *Gaceta* anualmente, en vez de hacerlo mensualmente, como dispone la ley. Ha emitido dictamen de conformidad con la proposición.

La *Gaceta* publica el programa para los exámenes de aspirantes á secretaríos de Ayuntamiento de pueblos menores de quince mil almas.

Consta de cien temas, ochenta de los cuales se ocupan de derecho administrativo y de legislación en general y en sus relaciones con la administración local y particularmente con los Ayuntamientos.

Los exámenes se verificarán en la segunda quincena de marzo en todas las capitales de provincia, incluso Madrid.

En las primeras horas de la tarde de ayer algunos vecinos de la calle de Jaime II observaron que por una ventana de la casa número 80 salía una gruesa columna de humo, lo que les puso en alarma pues creyeron que se trataba de un incendio.

Se apresuraron á dar cuenta de ello á la guardia municipal, acudiendo el que estaba de punto en la Casa Consistorial.

Cuando este se proponía abrir violentamente la puerta acudieron los dueños de la casa que regresaban de paseo, produciéndoles el hecho gran trastorno.

Penetraron en la casa logrando dominar el fuego á los pocos momentos.

Avrigu da la causa resultó que al marcharse habían dejado una olla sobre un hornillo de gas para hacer caldo el que con la fuerza de la ebullición se había esparramado sobre el hornillo produciendo mayor llama en la que se inflamó la goma produciendo gran llamarada de gas que se comunicó á un montón de papeles produciendo el fue-

El Proyecto de Ley

de reclutamiento y reemplazo del ejército.

El proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, aprobado por el Consejo de ministros, cuya lectura autorizó S. M. el Rey se basa en la instrucción militar obligatoria.

Por este proyecto se aumenta en un año el tiempo de la reserva activa, fijando, por lo tanto, en quince años la obligación del servicio militar, que se subdividen así: dos en activo, cuatro en primera reserva, siete en segunda y dos en territorial.

Se suprime la talla y se establece la redención á metálico únicamente para el servicio de guarnición. Los redimidos, que atenderán á su manutención, tendrán que recibir la instrucción militar y serán convocados á este fin, dispensándoseles de la asistencia al cuartel á los actos que no sean del servicio de armas.

Los declarados soldados podrán obtener, por razón de estudios ó perjuicios de sus intereses, prórrogas temporales para recibir la instrucción militar. Estos, lo mismo que los eximidos y exceptuados, pagarán una cuota en relación con la cédula que ellos ó sus padres ó tutores satisfagan. Igualmente pagarán también una cuota determinada de los padres ó tutores de los prófugos. Con el importe de estas cuotas se atenderá á los gastos que produzca la instrucción militar, material de campamento, maniobras anuales, etc., etc.

El presupuesto de la Guerra dismi-

nuirá en las partidas correspondientes á instrucción, material de campamento, maniobras, etc., en una cantidad igual al producto de las referidas cuotas.

Fiesta votiva

En la Iglesia de la Anunciación (Hospital) se celebró ayer con gran solemnidad la fiesta votiva que un paisano nuestro residente en Santiago de Chile ha dedicado á la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, en reconocimiento de beneficios recibidos.

El altar mayor estaba alumbrado con profusión y el templo lucía sus mejores galas.

A las diez se cantó tercia y se expuso S. D. M.

Acto seguido se celebró la misa muy cantándose la notable misa «Pontifical» del reputado Maestro Perosi.

El sermón corrió á cargo del conocido orador sagrado don José Auba quien en hermosos párrafos expuso las grandezas y gracias concedidas por la venerada imagen.

Por la tarde á las cuatro y media después de los actos del coro se rezó el Santo Rosario con exposición del Santísimo y á continuación sermón por el referido orador, terminando la solemne función con un Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Todos y cada uno de los actos se vieron concurridos de fieles.

Victima de agua y penosa enfermedad, sufrida con ejemplar resignación falleció ayer el laborioso platero don Pablo Bonnin y Fuster, hermano de nuestro amigo don Francisco, Concejal del Ayuntamiento de esta ciudad.

A las siete y media de la tarde se verificó el entierro de su cadáver, asistiendo al acto gran número de amigos que evidenciaron las muchas simpatías que por su carácter afable y bondadoso supo conquistarse.

Reciban su familia y en especial nuestro amigo, la expresión de nuestro pésame.

Entre los pasajeros llegados ayer de Barcelona, en el vapor «Cataluña», figuraban don Marin Garí, don Ramón Ferragut, don Miguel Suan, don Juan Albert, don Miguel Quetglas, don Cristóbal Andreu, don Miguel Porteza, don Alfonso Ruiz, Mr. H. Hes, don Melchor Torres, don Francisco Mestres, don Francisco Oliver, Mr. Alder, Mr. Machang y don Miguel Llaneras.

En el vapor de ayer, llegó procedente de París el joven médico don Bartolomé D. rder, despues de haber asistido á diferentes cursos, de notables profesores que cultivan la Obstetricia en aquella populosa capital.

Han llegado con un cargamento de superfosfato para «bóno los buques Nueva Amistad y Flor de Mayo» procedentes de Cartagena.

Va destinado el cargamento á don Pedro J. Gili.

De Valencia han llegado esta mañana en el vapor *Isleño* don José León, don Carlos Escalas, don Francisco Alcaraz, dona Soledad Sans, y don Juan Martínez.

El público oyó atentamente y con gusto las explicaciones del señor Fuset.

Notas del Mar

Procedente de Barcelona llegó ayer mañana a las siete cuarenticinco minutos el vapor correo *Cataluña*, siendo portador de la correspondencia, carga y pasaje.

Dicho buque salió anoche a la hora de itinerario para Ibiza.

—A las cuatro quince minutos salió para Marsella, con escala en Barcelona el vapor *Lulio*.

—Con cargamento de abonos químicos, entró a las primeras horas de la tarde de ayer, el laud *Nueva Amistad* procedente de Cartagena.

—Procedente Alicante con escala en Ibiza ha llegado esta mañana a las siete y media el vapor *Isleño*, siendo portador de la correspondencia, carga y seis pasajeros.

Para hoy

Jubilo de Cacería Horas

Continúan en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las tres y media los actos de coro, Rosario, Triduo, procesión, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Luch en San Nicolas.

Para mañana

Jubilo de Cacería Horas

Concluyen en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición y las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro, Rosario, Triduo, procesión, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

Santorial

Hoy—Santa Isabel, reina de Hungría.

Mañana—Santos Felix de Valois confesor y fundador y Agapito.

En la Exposición Universal que se está celebrando en Milán, el único Gran Premio en el ramo de seguros contra accidentes, ha sido otorgado á la Società Anónima Italiana di Assicurazione contro gli Infortuni, conocida en España por la «Anónima de Accidentes» y cuyo delegado en nuestra plaza es D. Baltasar Pujol Lluell (Unión 57), quien desempeña tambien la Delegación de la Caja de Previsión y Socorro, Primera Compañía de seguros sociales en España.

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Surella Lliteras, farmacéutico de Palma, el mejor y el más útil antiséptico que se conoce.

¿Por qué No prueba V. los **Distrifricos Besch** Que es lo mejor para la dentadura? De venta: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.

THE BERLITZ SCHOOL

pone en conocimiento del público que llegó ayer en el «Cataluña» el profesor Mr. Iles directamente de Inglaterra á Palma para explicar por el sistema Berlitz su lengua nativa y que las matriculas de Inglés podrán hacerse de 3 á 8, solo hasta el jueves inclusive, calle Bolsería, anunciando además la formación de otras dos clases especiales para señoras, quedando así satisfechas las familias que nos habían formulado esta petición.

CERDO CEBADO

El domingo día 18 del actual, se enseñará al público en Binisalem y el martes 20, en el merendero «Can Blanquet». Ensanche, un cerdo, cuyas dimensiones y peso son tan enormes que no se conoce haya existido ejemplar tan grande en Mallorca ni en la Península.

Muchacho de 13 á 15 años de edad, se necesita. Dirigirse: Ticoulat, Dentista, Pelaires, 102, entresuelo.

BACALAO ESCOCIA
A dos reales libra
Colmado «La Providencia»

Joven de 14 á 16 años de edad, se necesita. Razón Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Panadería de DAMIAN FRAU
Peso de la Paja

Su dueño participa á su clientela y al público en general que en dicha Panadería se vende pan á domicilio dentro la ciudad y extramuros, al precio de 2'75, 3 y 3'25 pesetas la arroba, de trigos mallorquines, al igual que en la *Sucursal del Teatro*. Además encontrarán panes de barra, catalán, llongues y panecillos de todas clases, al precio de 0'55 el kilo, galleta molida á 0'70 el kilo, azúcar en polvo á 1'05 el kilo y pan rallado á 0'40 el kilo.

NOTA.—Se participa que el pan de 2'75 pesetas se denomina pan ruso y es de muy buena calidad de granos y conveniente.

BATATAS EN ALMBAR
A 2 pesetas kilo
Colmado «La Providencia»

Telegramas

Un artículo sobre regionalismo catalán.
Madrid 18 las 15'55

Ha sido muy comentado el segundo artículo que Fray Salvador Font, agustino, ha publicado en el periódico *A. B. C.*, titulado *De vida ó muerte* tratando sobre el regionalismo catalán.

El espíritu en que está concebido dicho artículo, definiendo el regionalismo en toda España y señalando los defectos de que adolece el poder central, le presta por su tono verdadero interés.

La Gaceta
Madrid 18 á las 15'55

La *Gaceta* de hoy publica el anuncio convocando á oposiciones para cubrir ochocientas plazas de médicos titulares.

Las demás disposiciones que publica carecen de interés general.

Viaje del Rey á la cacería de Daimiel.
Madrid 18 á las 15'55

Ha salido S. M. el Rey en automóvil para Daimiel con objeto de asistir á la cacería que se le tiene preparada.

El Rey ocupará en Daimiel la misma habitación donde se alojó su augusto padre en 1884.

Le acompañan el príncipe viudo infante don Carlos y el duque de Viana.

También le acompaña el ministro de Gracia y Justicia, conde de Romanones.

Meeting católico — Un expulsado.
Madrid 18 á las 17'10

17'15

Barcelona.—En el Teatro Principal de Gracia se ha celebrado un meeting organizado por los católicos.

La sala del Teatro se llenó por completo, notándose la presencia de elementos heterogéneos.

Presidió el acto el señor Perera.

Entre los oradores que han hecho uso de la palabra figuraron los señores Trias y Parellada.

Ambos han pronunciado enérgicos discursos atacando el proyecto para la reforma de la Ley de Asociaciones y la prensa anticlerical.

También han dirigido duras censuras al Sr. Lerroux, calificándole de director de los elementos perturbadores.

Se ha acordado elevar una exposición á las Cortes pidiendo que sea retirada la reforma de la Ley de Asociaciones y la relativa al matrimonio civil.

Un individuo que ocupaba la primera fila de butaca é interrumpía á los oradores con palabras soeces y blasfemias fué arrojado de la sala á puntapiés.

Llegada del vapor «Italia».
Madrid 18 á las 18'50

Cádiz.—Ha fondeado en este puerto el vapor *Italia* procedente de Canarias, cuya tardanza en llegar hizo temer que le hubiera ocurrido algún incidente desgraciado.

La noticia de su llegada ha producido verdadero jubilo.

Entre los pasajeros llegados á bordo de dicho buque figuraban el gobernador de Canarias y la Comisión de Puertos-francos de aquella isla.

Unos y otras han salido hoy mismo en el expreso para Madrid.

Banquete en honor del señor Mella.
Madrid 18 á las 19'20

En el *Hotel Ingles* se ha ce-

lebrado el banquete organizado en honor del señor Mella por su brillante intervención en el debate político sobre el proyecto de asociaciones.

El salón estaba adornado con gusto.

Han asistido al acto los elementos más significados del partido.

El señor Mella ha pronunciado un hermosísimo al par que enérgico discurso sobre los asuntos de actualidad siendo á cada momento interrumpido por los aplausos de los presentes.

Pidió la unión para la defensa de los intereses de la Iglesia.

Hablaron también los señores Llorens, Zahonero, Pairés, Amonac y Sainz, siendo tan bien aplaudidos.

Propósitos de Canalejas.
—**Reunión de los jefes de las minorías.**
Madrid 18 á las 19'15

El señor Canalejas tiene el propósito de reunir mañana á los jefes de las minorías al objeto de acordar la manera de realizar los debates en el Congreso.

Existen actualmente anunciados diez y seis debates además de los relativos á los presupuestos y leyes especiales.

El señor Canalejas asegura que mañana habrá dictamen de la Comisión encargada de estudiar el proyecto de ley para la reforma de la de Asociaciones religiosas.

Meeting carlista
Madrid 18 á las 19'25

Barcelona.—Los carlistas han celebrado una fiesta en honor á don Carlos, organizando un «meeting», que se ha visto regularmente concurrida.

Se pronunciaron varios discursos, acordando al final telegrafiar al pretendiente que esperan la hora de las reivindicaciones.

Además se redactó un mensaje de felicitación al señor Mella.

Entre los reunidos reinó gran entusiasmo, no ocurriendo el menor incidente.

Sesión del Senado
Madrid 18 á las 19'30

19'35

La sesión extraordinaria del Senado para la discusión del tratado con Suiza se ha vista desanimada, ocupando la presidencia el señor Montero Ríos.

Se ha aprobado el acta empezando acto seguido la discusión del proyecto para el tratado comercial con Suiza.

El señor Allende Salazar ha pronunciado un largo discurso exponiendo parecidos argumentos que los empleados por otros oradores en el Congreso.

Ha declarado que no entorpecerá la aprobación, lamentándose de las precipitaciones con que llega el asunto al Senado.

Ha añadido que se ha faltado á la ley sobre bases arancelarias.

Le ha contestado el señor Mellado en nombre de la Comisión dictaminadora.

El señor Navarro Reyterter pronunció un largo discurso defendiendo la bondad del tratado.

Ha sostenido que beneficia nuestra producción y responde á las aspiraciones del país.

El debate ha quedado pendiente para votarse mañana.

Y se levantó la sesión.

Traslado de M. Cambón.
—**Animación en los teatros.**
Madrid 18 á las 19'40

París.—Ha sido ofrecida la embajada de Viena á M. Cambón.

Caso de que acepte este nue-

El público oyó atentamente y con gusto las explicaciones del señor Fuset.

Teatros

Lirico

Las secciones celebradas por la tarde fueron otras tantas llenas. El público que asistió á la en que se dió *Bohemios* salió muy satisfecho del conjunto, digno de compañías de más vuelos.

El tenor señor Parpal conquistó en dicha obra muchos aplausos, de los que también escuchó la compañía.

Esta noche se despide la compañía del señor Ribas con *Bohemios* á las seis y media y *Gigantes y Cabezas* y *La Alegria de la Huerta* á las ocho.

La Protectora

Vida alegre y muerte triste fué la obra escogida para la función de anoche.

El público que llenaba casi por completo la sala de este teatro premió la labor de los artistas, especialmente del señor Manera y de la señorita V. Usara con muchos aplausos, teniendo que levantar el telón varias veces.

Para fin de la función se puso la zarzuela *Quien fuera libre* la que hizo pasar un buen rato á los concurrentes.

Asistencia Palmesana

El salón se vió anoche casi lleno, como de ordinario.

La tragedia del Pierrot, Bohemios y La Borracha, fueron las obras puestas en escena, siendo aplaudidos los artistas que en ellas tomaron parte.

En *La Borracha* se distinguieron el señor Bonnin y la señorita Amparo Cortés, que hizo una creación del papel de protagonista, y que el público celebró con aplausos.

Divulgación científica

Conferencia en el Instituto

Anoche se inauguró en el Instituto una serie de conferencias de divulgación científica que los profesores de dicho establecimiento acordaron iniciar.

La sala de proyecciones se llenó de público en el que se distinguían algunas señoritas y formado por buen número de obreros.

Desarrolló la primera el catedrático de Historia Natural don José Fuset quien se ocupó de la «Materia viviente» explicando la formación de las células, en las que reside la vida.

Ayudose para la mejor comprensión del público de proyecciones luminosas sobre la tela. Enseñó así la constitución y forma del protoplasma de la sangre, de las células fibrosas del tejido muscular, de las nerviosas que forman la masa entefálica etc.

También dió á conocer algunas células de tejidos vegetales y animales monocelulares que viven á expensas del organismo humano.

En la conferencia del domingo que dará el señor Fuset á la misma hora continuando la serie emprendida acerca de asuntos biológicos se ocupará de la membrana de que se recubren las células á manera de capa protectora contra los agentes exteriores.

Muchacho de 13 á 15 años de edad, se necesita. Dirigirse: Ticoulat, Dentista, Pelaires, 102, entresuelo.

BACALAO ESCOCIA
A dos reales libra
Colmado «La Providencia»

Joven de 14 á 16 años de edad, se necesita. Razón Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Panadería de DAMIAN FRAU
Peso de la Paja

Su dueño participa á su clientela y al público en general que en dicha Panadería se vende pan á domicilio dentro la ciudad y extramuros, al precio de 2'75, 3 y 3'25 pesetas la arroba, de trigos mallorquines, al igual que en la *Sucursal del Teatro*. Además encontrarán panes de barra, catalán, llongues y panecillos de todas clases, al precio de 0'55 el kilo, galleta molida á 0'70 el kilo, azúcar en polvo á 1'05 el kilo y pan rallado á 0'40 el kilo.

NOTA.—Se participa que el pan de 2'75 pesetas se denomina pan ruso y es de muy buena calidad de granos y conveniente.

BATATAS EN ALMBAR
A 2 pesetas kilo
Colmado «La Providencia»

vo puesto le sucedará en la embajada de Madrid M. Georges Lenques.

Durante toda la tarde ha reinado un frío intensísimo. Los teatros se han visto animadísimos.

Una bomba en la Iglesia de San Pedro de Roma.

Madrid 18 á las 21:25 Acaba de decirme el señor Gullón que poco antes de mediodía estalló una bomba en la Iglesia de San Pedro de Roma.

Se ignoran detalles del suceso, sabiéndose únicamente que no han ocurrido desgracias personales.

La explosión produjo gran pánico entre el vecindario.

Detalles del meeting católico-Incidentes—Palos—Carceras.—Detenciones.

Madrid 18 á las 22:50 22:50 22:50 22:50

Barcelona.—Se han recibido extensos detalles del meeting celebrado por los católicos en el Teatro Principal de Gracia.

Por los alrededores de este se notaba la presencia de carlistas armados de garrotes y de otros republicanos también armados. Esto hacia temer un final poco tranquilo.

También patrullaban por los alrededores del local varias parejas de la guardia civil y policía.

En el interior del local se originaban varios incidentes que denotaban la presencia de elementos perturbadores que pretenden averiar el acto.

Al encender un fotógrafo una luz de magnesio se produjo fuerte tumulto que pudo ser dominado á los pocos momentos.

Un espectador blasfemo vitoreó la anarquía, siendo apaleado y expulsado del local, originándose muchos disturbios.

Entre los grupos que se habían formado en la calle se suscitaban vivos diálogos que acabaron á palos y bofetadas por las apreciaciones sobre el acto de los católicos.

La guardia civil dió una carga originando sustos y carreras, deteniendo á varios de los promotores.

Reina gran excitación de animos. Al salir los carlistas del local fueron recibidos por los republicanos á silbidos.

La guardia civil al ver el tumulto que iba formándose toó los tres toques de atención, huyendo los tumultuosos á la desbandada.

Se practicaron varios cachos, recogiendo gran número de revolvers y pistolas.

Pasados los primeros momentos de confusión los grupos se rehicieron guardándose una actitud pacífica.

Además de los acuerdos telegrafados se acordó pedir la autorización para la enseñanza sin limitaciones y con respecto á las asociaciones religiosas pedir que no se legisle en materia eclesiástica sin el previo consentimiento del Papa.

Se acordó igualmente celebrar «meetings» católicos en toda España pidiendo al Estado que mejore la educación política católica y respetar y proteger la libertad de cultos. Las conclusiones fueron calorosamente aplaudidas.

Al salir los oradores del Teatro ocurrieron nuevos incidentes.

Los carlistas y los republicanos se apalearon durante largo rato.

En las farmacias de los alrededores han sido curados buen número de heridos.

Más detalles de la bomba de Roma.—El Papa impresionado.

Madrid 18 á las 22:55 22:55

Roma.—Van conociéndose nuevos detalles de la explo-

sión de la bomba en la basílica de San Pedro.

La explosión se produjo cerca del monumento á Pio VII en el cual ha ocasionado escasos destrozos.

La bomba contenía trozos de hierro y hubiera causado gran mortandad si el gentío hubiera estado en aquel sitio.

Acudieron las autoridades, comenzando las indagaciones para descubrir á los autores.

Al circular la noticia la impresión fué enorme. Ninguna víctima ocasionó la explosión.

El Papa al recibir la nueva recibió una impresión terrible.

—Será un loco ó un exaltado,—dijo á Monseñor Mischiattelli que le llevó la nueva. La Iglesia—añadió—tiene enemigos; rogad siempre para que se conviertan.

Después el Papa oró en la capilla privada, por la salvación de la Iglesia del peligro anarquista.

El Rey de caza

Madrid 18 á las 22:50

Daimiel.—A las cinco de la tarde llegó S. M. el Rey.

Recibió el pueblo arrojando palomas y flores.

Don Alfonso asomóse al balcón del Ayuntamiento, saludando al pueblo.

El Rey y acompañantes siguieron luego en automóvil hasta la Laguna, que pasarán en barca, llegando hasta la isla de los Asnos, donde al amanecer empezarán la cacería.

Conflicto solucionado.—Lo que entendía el señor Gullón.—Los ministros acceden.

Madrid 18 á las 21:25 21:25

Se ha solucionado satisfactoriamente el conflicto que ha surgido entre el ministro de Estado señor Gullón y la comisión encargada de redactar el proyecto de ley de asociaciones.

Esta deseaba que el Gobierno presentara el proyecto á las Cortes fijando las órdenes monásticas que deben ampararse en la ley de Asociaciones.

El señor Gullón entendía por el contrario que no hacía falta, á consecuencia de ir firmado el dictamen.

La comisión hizo causa común con el señor Testor que fué quien expuso el criterio mencionado, volviendo á reunirse la comisión. La reunión duró tres horas, acordando que el presidente fuera á visitar á los ministros en el Senado para recabar su conformidad con el criterio adoptado.

Hubo «pourparlers» entre los ministros, acordando acceder á la petición. En su virtud mañana se firmará y leerá el dictamen, conjurándose la crisis.

Contra la ley de Asociaciones.—Los católicos de Sevilla.

Madrid 18 á las 24

Sevilla.—La «Liga Católica» ha celebrado un meeting católico para protestar contra la reforma de la Ley de Asociaciones.

Pronunciáronse varios discursos por el catedrático señor Sánchez Castro y otros.

En actitud enérgica, pero correctamente pidieron que se retire el proyecto de ley.

Al salir los católicos del meeting se alarmaron creyendo que un grupo de radicales les esperaba en manifestación hostil.

Nada ocurrió, sin embargo.

En Gobernación.—Quitando importancia á los tumultos.

Madrid 19 á las 1:35

En el ministerio de la Gobernación me han confirmado las noticias de los tumultos ocurridos con motivo del meeting clerical de Barcelona entre católicos y anticatólicos.

Los detenidos con dicho motivo han sido libertados. Concédese escasa importan-

cia a la manifestación efectuada en Valencia.

Manifestación en Valencia.—Eran muchachos.

Madrid 19 á las 1:25

Valencia.—Al anoecer algunos grupos formados en su mayoría por muchachos recorrieron las calles dando vivas á la libertad y pidiendo la reapertura de la Escuela Moderna.

La policía los disolvió.

Mencheta

Noticias telegráficas por correo

Madrid 17.

De política

Dice La Correspondencia:

«La sesión de hoy será una de las más interesantes de este período parlamentario. Diremos por qué: es indudable que la minoría conservadora aumenta su oposición al gobierno, y la causa la atribuyen ministeriales caracterizados á los ataques que realiza el gobierno contra las asociaciones religiosas; tanto más, que desde el discurso elocuente del señor Maura se pretende detener la marcha del gobierno, y así como ha venido la escaramuza del tratado con Suiza, hoy vendrá la cuestión planteada por el señor González Besada.»

«Se ha elegido al señor González Besada porque, á más de la condición de poseer elocuente palabra, es de abolengo liberal en la minoría conservadora, y seguramente lo que se quiere al plantear la interpelación es hacer cargos al gobierno por su extrema rigidez con las congregaciones y por su gran benevolencia con los elementos de la demagogia, abandonando los resortes del gobierno y dejándose suplantar en sus atribuciones por un Ayuntamiento que se ha declarado en «convención», decretando el cese de un Arzobispo en sus funciones eclesiásticas.»

«Preguntará al gobierno por qué no ha suspendido al Ayuntamiento de Valencia, incurso á su juicio en el artículo 159 de la ley municipal, que dice en síntesis que los gobernadores podrán suspender á los alcaldes por causas graves, dando cuenta al gobierno en el término de ocho días, y á los Ayuntamientos cuando cometieren extralimitaciones graves con carácter político y concurren las circunstancias siguientes:

1.º Publicidad del acto; 2.º excitar el Ayuntamiento á secundar sus acuerdos, y 3.º con alteración del orden público.»

«Atacará el señor González Besada primeramente al gobernador y después, como jefe de éste, al ministro de la Gobernación.»

«Intervendrá en el debate el señor Soriano y quizás también el señor Menéndez Pidalés y algún otro orador.»

De Marruecos

El Raisuli se halla cada día más envalentonado, especialmente desde que domina en Arcila y sus contornos. Ahora ha enviado al sultán una carta remitiéndole quince mil pesetas recogidas entre sus partidarios.

El Raisuli dice que él se compromete á organizar la policía en Tánger y Mogador sin necesidad de España y Francia, prescindiendo en absoluto de toda nación extranjera.

Si el sultán lo autoriza, manifiesta que comenzará inmediatamente los trabajos para ello, teniendo la seguridad de que sólo él puede realizar felizmente la empresa, ya que allí su autoridad es la única respetada.

Valencia y Guisasaola. El Diario Universal hablando del asunto dice:

«La traslación á otra diócesis del arzobispo de Valencia implicaría el reconocimiento de que los elementos revolucionarios son dueños de aquella ciudad y la confesión de la impotencia de los Poderes públicos para imponer en su puesto una autoridad, siquiera sea eclesiástica, nombrada conforme á las leyes, que en Valencia, como en el resto de España, no pueden ni deben quedar incumplidas. El arzobispo de Valencia volverá á su puesto y es de esperar que los valencianos se percaten de que ninguna razón les asiste para oponerse á ello. El Gobierno está dispuesto á emplear todos cuantos medios estén á su alcance para que el arzobispo Guisasaola, al volver á Valencia, no encuentre dificultades para el desempeño de su misión.»

Un diputado liberal, recordando lo ocurrido con el padre Nozaleda, dijo anoche:

«Decididamente Valencia se ha declarado cantón independiente en asuntos religiosos; lleva allí el arzobispo que quiere.»

Sabido es, además, que este asunto ha de ser debatido extensamente en el Parlamento.

Príncipe loco

No obstante haber desmentido oficialmente la noticia se asegura que el príncipe Jorge, heredero de Sajonia, ha perdido la razón, habiéndosele recluido en una Casa de Salud.

Ha sido proclamado heredero el príncipe Alejandro.

Soriano, grave

Hábase enfermo de algún cuidado el diputado radical por Valencia don Rodrigo Soriano.

Al tener de ello noticia el presidente del Congreso señor Canalejas, mandó un recado al señor González Besada por si quería aplazar su interpelación, ya que

había anunciado el señor Soriano deseos de intervenir en ella.

El señor González Besada contestó al enviado del señor Canalejas que nada podía decidir en un resultado ó otro hasta después de conferenciar con el señor Maura.

Madrid, 17 á las 10 noche. En el Congreso

El señor González Besada explica su anunciada interpelación sobre el orden público.

Principia describiendo las últimas crisis. Alude repetidas veces al señor Morret, comentando la forma de que se valió para aprobar los presupuestos.

Pasa á hablar de la formación del gabinete presidido por López Domínguez, que fué una conjunción, que parecía iba á ser una explosión, pero no ocurrió nada.

Sostiene que á él no le asustan los radicalismos, pero ha visto que el gobierno actual enarbó la bandera radical y luego la ha abandonado, poniendo en ridículo hasta la Corona.

El actual gobierno se ha vestido con el traje del señor Canalejas, pero le viene holgado. Las mangas y pantalones son largos. Ancha la chaqueta.

Habla del atentado de la calle Mayor el día de la boda del Rey.

Censura al gobierno y á las autoridades por su imprevisión, y dice que en estos momentos, pasado el hecho, les durará aún el remordimiento á esas autoridades.

Se olvidaron ese día tres cosas: el amor á Dios, el amor al prójimo y el amor á nosotros mismos.

Pasa á hablar de la huelga de la Corona, que adoptó caracteres graves. Cita los sucesos, las desgracias allí ocurridas, la alarma continuada, todo por culpa de un gobierno poco previsor.

Habla de la huelga de Bibao y dice que si tomó tanto incremento culpa fué del ministro de la Gobernación.

Se ocupó del entierro del diputado catalán señor Juli y de los sucesos que allí se desarrollaron.

El señor González Besada declara que el clero no se retiró por miedo del entierro, sino por decoro. (Bien en los conservadores.)

El orador entra de pleno en la actitud del pueblo valenciano con el señor Guisasaola.

Explica los hechos comenzando por la pastoral, que según el señor González Besada, no tenía nada de particular.

Se extraña como los librepensadores de Valencia han consentido esa estúpida situación.

Habla de la protesta del Ayuntamiento. En ella se podía que no volviera á Valencia el señor Guisasaola.

En tal estado de cosas no hubo ni una sola autoridad que saliera á la defensa del Arzobispo.

Cree que el Alcalde debió ser suspendido y destituido el Gobernador.

El Gobierno se ha hecho tan culpable como el Alcalde y el Gobernador. (Bien en los conservadores.)

Dice que en Valencia se está creando un estado anárquico, y eso lo tolera el gobierno.

Relata lo sucedido en Alcoy. Allí fué injuriado el señor Guisasaola sin que lo impidieran las autoridades.

El señor Dávila: Eso no es verdad. El señor González Besada: Lo aseguro yo. Y cese en sus ímpetus el señor Dávila.

El señor Noceda: Es una fierecilla. (Risas.)

El señor González Besada: Yo pregunto al gobierno lo siguiente: ¿El señor Guisasaola puede ó no entrar en Valencia? El señor Dávila: Cuando guste.

El señor Noceda: Sí, sí, para que lo mate. (Risas.)

Afirma que en la manifestación del domingo en Valencia llevaban los grupos lazos corrientes.

Puede continuar el señor Guisasaola en Valencia? ¿Le garantiza el gobierno su permanencia allí?

«Cree la Cámara que el gobierno y las autoridades de Valencia han cumplido con su deber?»

Y termina el señor González Besada su discurso con estas preguntas. Le contesta el ministro de la Gobernación.

VINOS CORRIENTES Y SELECTOS DE JEREZ DE PEDRO DOMECQ

á la altura de sus incomparables Cogaacs. Pídanse en la confitería de Francisco Roselló.—Gregorio Nadal, Miñonas 5.—«Bodega Palmesana», Mercado 24.—«Can Cetre», Bolsería 18 y Colmado «La Providencia».



ACADEMIA POLITECNICA BALEAR

1.ª SECCIÓN.—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES. 2.ª SECCIÓN.—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado. 3.ª SECCIÓN.—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán)—Dibujo. SE ADMITEN INTERNOS.—OBISPO, 13

AL LENTE DE ORO

25 Calle BROSSA 25

Isidoro Bassalle hijo. Gafas y lentes Cristal Roca Garantizado y DEMAS OJAS.

SE GRADUA LA VISTA—COMPOSTURAS GEMELOS Teatro y campo. Últimas Novedades MOLURAS PARA OJAS. Oleografías, Grabados.—Santos, Paisajes. PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Pastillas Comprimidas

Antipirina.—Usos: Hipertermia, neuralgias, jaqueca, reumatismo agudo.—Dosis: gramo 0,25 de medicamento puro.—De dos á ocho en las 24 horas según la indicación.

Sulfonal.—Neurosenia, insomnio, etc.—Dosis: gr. 0,25.—Cuatro pastillas tomadas á un tiempo, pudiendo repetirse igual dosis una hora después.

Trianol.—Como el anterior.—Dosis: gr. 0,25.

Aspirina.—Reumatismo.—Dosis: gr. 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Yohimbina.—Impotencia ó debilidad nerviosa del aparato genésico.—Dosis: gr. 0,005.—Tres á cuatro al día.

Tirodina.—Bocio, poliartritis.—Dosis: gr. 0,05.—Dos á cuatro al día.

Ovócrisis.—Neuralgias é infartos de los ovarios.—Dosis: gr. 0,10.—Cuatro á seis al día.

Mammaria glandularis mammae fresca.—Infartos é hipertrofia del útero.—Dosis: gr. 0,10.—Cuatro á seis al día.

Cloruro de sodio.—Dolores cólicos gastro intestinales, digestiones difíciles dolorosas.—Dosis: gr. 0,005.—Dos á doce al día.

Cloruro de sodio.—Dolores cólicos gastro intestinales, digestiones difíciles dolorosas.—Dosis: gr. 0,005.—Dos á doce al día.

Bicarbonato de sodio.—Neuralgias y acedias del estómago, digestiones difíciles, arritmismo.—Dosis: gr. 0,10.—Una ó diez, tomadas especialmente en las horas de las comidas.

Rubarbo.—Digestiones difíciles por perturbación funcional del hígado, espasmos biliares.—Dosis: gr. 0,50.—Una ó diez, tomadas especialmente en las horas de las comidas.

Rubarbo.—Digestiones difíciles por perturbación funcional del hígado, espasmos biliares.—Dosis: gr. 0,50.—Una ó diez, tomadas especialmente en las horas de las comidas.

Clindros para las VAJES. Sublimado corrosivo y ácido tartárico.—Dosis: gr. 0,50 y 1,50 respectivamente.

Permanganato de Potasa.—Dosis: gr. 0,25.

Tamal.—Dosis: gr. 1,00.—Una ó diez, tomadas especialmente en las horas de las comidas.

Sulfato de zinc.—Dosis: gr. 1,00.

Palma de Mallorca. Programa del concierto que se celebrará esta noche, por el quinteto de profesores:

1.º «Cavatina», Raff.—2.º «Le dernier Souvenir de la Vierge», Massenet.—3.º «Tour de Monde», Stram.—4.º «Pavane», Brissón.—5.º «Formentor», (vals), Aguiló.—6.º «Les marchand», Bonlet.

Pupilos. Se admiten algunos para vivir como en familia, en la casa núm. 7, 1.º, de la calle de la Merced.

AGUA OXIGENADA. Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA.

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, flicera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el BLIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID. Y principales del mundo.

Turrón jijona legitimo á 150 pesetas libra. Colmado LA PROVIDENCIA. Tipo-dit: de Amengualy, Montaner